sen: um so vielmehr, weil die vernünfe tige Seelen und die Engel in gewisser Maak sich bewegen lassen, indem sie bald hier bald anders wo find, hingegen das Spatium ist gant unbeweglich. Und fers ner so sind die Seelen, die Menschen und die Engel nicht ewig, und sind nur in der Welt; aber das Spatium ist unendlich, und ist auch vor der Welt, wie vorher erwiesen worden; Weil nun über das kein Tropffe des Meers, kein Stäubchen der Lufft, des Feuers, oder von Erde, so nicht seinen Raum erforderte, und auch kein Theil der Welt, es mag so klein senn, als es wil, daß nicht seinen Raum haben muste; so folgte, daß kein Stäubchen des Sandes, kein Tropffen in der See, kein Blat am Baum, kein Stäubchen in der Lufft, oder von Erde, wo nicht eine menschliche Seele oder Engel ware; und die gantse Welt würde gant voll von vernunftigen Seelen und Engeln senn, wels ches haupt absurd ist. Einige demnach schliessen, daß der Ortoder der Raum nichts anders als die unendliche Grösse GOttes (immensité) mit einem Wort, GOtt selbsten sen: Und antworten also auf die Ausflucht, hergenommen der unendlichen Grösse des Raums